

Así de fácil

## Director Etcheberry decide pagar los 9 años de contribuciones por su vivienda

● “Etcheberry decidió ir más allá (del tiempo de prescripción) y renunciar a ella, lamentando la forma en que esta situación personal pudo ser percibida por la ciudadanía”, señalaron desde el SII.

Luego de varias críticas de distintos sectores, el director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, decidió pagar de forma íntegra los nueve años de contribuciones adeudadas por su casa en la Laguna de Aculeo, en Paine. Esto mediante la cancelación de la diferencia de contribuciones determinadas por las ampliaciones de la propiedad.

Recordemos que el encargado de Impuestos se ha visto inmerso en la polémica luego que se reveló en 24 Horas que la mencionada vivienda, no está regularizada.

Inicialmente, existe un límite de retroactividad de 3 años para cobros en caso de incorporación de construcciones no registradas en el catastro. Sin embargo, según pudo confirmar el ministro de Hacienda, Mario Marcel, el director del SII decidió re-

nunciar a este límite, y pagar la totalidad de las contribuciones adeudadas.

Todo mediante “una norma del propio SII que le permite al contribuyente renunciar a la prescripción”, explicó Marcel en un punto de prensa. Desde el Servicio agregaron que el pago contemplaría “a partir del primer semestre del 2015”.

En junio de 2025, la propiedad-dividida entre Etcheberry y su esposa- poseía un avalúo fiscal de \$158 millones, que horas más tarde fue actualizado a más de \$339 millones. Si bien la medida inicial era de 213 metros cuadrados, luego se constató la existencia de dos edificios y una piscina adicionales, sin autorización municipal.

### Postura y defensa

El nuevo período de Etcheberry al frente del SII ha estado marcado por su



El director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, pagará íntegramente los nueve años de contribuciones adeudadas.

postura firme sobre las exigencias en el pago de las obligaciones tributarias tanto de personas como empresas. Por ello, es que tras revelar-se el caso surgieron una serie de cuestionamientos a la figura del director.

Parlamentarios llegaron a pedir su renuncia, e incluso la candidata del PC y el oficialismo, Jeannette Jara, también afirmó que debiera dar un paso al costado.

Y si bien desde el Ejecutivo se tomó una actitud más de defensa con el encargado de Impuestos Internos, Marcel señaló durante el jueves que revisarán los antecedentes que le entregó Etcheberry, “un dossier con, creo que son 14 documentos”, según dijo a T13 Radio.

La subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, será la encargada de analizar

los antecedentes entregados por Etcheberry, donde alegó gestiones frustradas para regularizar la propiedad la Dirección de Obras Municipales de Paine. Según estos documentos, instituciones públicas habrían rechazado sus trámites, tal como señaló la Municipalidad de Paine ayer en la mañana.

Por su lado, Javier Etcheberry afirmó a Radio

Duna que hace nueve años envió a la Municipalidad de Paine una tasación “con todo lo que se requiere para la casa con ampliaciones”.

Sin embargo, acusó que “en nueve años nunca usaron la información para actualizar mi propiedad”. “He hecho todo para que me reciban la propiedad. Pero todavía no he podido regularizarla”, se defendió.

**SE VENDEN ANTENAS INTERIORES, EXTERIORES Y DESCODIFICADORES PARA VER TV DIGITAL**



**ANTENAS EXTERIORES PARA EL TV DIGITAL CON 15DB DE POTENCIA RESISTENTE A CONDICIONES CLIMÁTICAS DE MAGALLANES. IDEAL**